
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当日、朝の内は少し日差しもありましたが出発時間になるとすっかり

曇って歩くのにはちょうど良い陽気になりました。当日の参加者は１９

名、内訳は女性７名男性１２名でした。本日のコースは大塚小学校横を

通り、大塚中学校の裏を抜け梶毛ダムサイトの公園までの行程約１時間

のコースです。ソーシャルディスタンスを意識しながら歩きます。 

いつもながら大塚中学校からこころ団地への道は、階段や急勾配で大

変な重労働です。メンバー同士話をしながら思い思いに坂道を登ってゆきます。そして、北公園で

暫しの休息を取り、当日の目的地梶毛ダム公園を目指しました。 

生憎この季節は花の類は咲いておらず、かと言って紅葉には少し早すぎるようでした。しかしな

がらこころ大橋からの東側、西側の眺望は大変すばらしく見応えがあります。ここを過ぎると公園

まではあと一息です。坂を下ってダム入口に到着しました。 

そこで２組に分かれ、1組は階段を下りて直接下の公園に着き、もう 1組は大回りをして目的の公

園に到着しました。広い公園には子供を

連れた親御さん、若いカップルが楽しそ

うに集い遊んでいました。 

メンバー全員が無事目的地へ到着し、暫

し歓談の後、集合写真を撮り１３３段の

階段をまた登りきり、そこで解散となり

ました。 

 

 

２０周年記念行事の一つとして、広島ＦＭ放送、柏村武昭の「だん RUN ラジ

オ」に沖会長が出演してＡＮＣのＰＲをする計画が、コロナの影響により３週

間遅れて１０月１日（金曜）１２時過ぎから生放送されました。ＲＣＣの人気

アナウンサーから全国放送テレビの高視聴率レギュラー番組を持ち、参議院

議員となり広島市長選にも立候補した柏村さんの軽妙な言葉に載せられ、沖

会長は、ＡＮＣの歴史、素晴らしい活動による日

本一楽しい仲間作りと、活動資金を得るためのボ

ランティア事業、そして地域貢献をしている状況

を紹介されました。短い時間でしたが面白く、広島のラジオファンに聞

いてもらえたことと思います。会員の皆様にはこの放送を数多くの会員

が集まれる行事の機会に録音で聞いていただく予定です。 
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健康ウォーキング 

沖会長 ラジオ生放送出演 



戦艦「大和」をめぐって③ 藤本 黎
れい

時
じ

 (フォレスト住区) 

 帰宅した父と家族みんなが最後に夕食を共にすることができたのは、３月２６日でした。この時は

まだ沖縄への水上特攻出撃命令は発せられていなかったようですが、父は、心中ではこれが家族との

最後の夕食になるかも知れないと覚悟を決めていたのでしょう。冗談を言いながら晩酌の盃を傾け

ていた父が急に真顔になり、私に向かって何気ない軽い口調で、「お父さ

んに、そろそろ戦死してほしいと思っているんじゃないか」と言ったこ

とを憶えています。「戦死しないでほしい」という素直な気持ちを表す言

葉が口から出かかっていましたが、当時、そのような言葉は非国民の言

葉だと教えられていました。どのように応えていいか返事に窮した私

は、ただ黙って下を向いていました。その夜遅く非常呼集の連絡があっ

て、「多分、明日の夜も家に帰ってこれるだろう」と言い残して「大和」

に帰艦しました。しかし、何かの都合で翌日は帰宅できないまま「大和」は出港し、父は巨艦と命運

をともにすることとなりました。 

 常日頃、お国のために命を捧げる覚悟をしていなければならない軍人として、父は自分の指の爪を

切って封筒に入れ、母に預けていました。２６日の深夜、非常呼集で帰艦するとき、「これを洗って

おいてくれ」と 1枚のシャツを母に渡しました。父の様子からすべてを察した母は、無言でシャツを

受け取ると、いざという時の父の形見にするつもりで、洗わずにそっと戸棚に納めました。 

 昭和２０年４月７日、戦艦「大和」は沖縄水上特攻作戦の途中、米軍機と交戦し、１４時２３分、

九州南西方面、坊の岬沖で沈没しました。ラジオで聞いた大本営発表は、日本海軍の損害は戦艦１隻

と数隻の艦船が沈没したというニュースだけで、艦名の発表はありませんでした。おそらく「大和」

が沈没したのだと察した母は、「お父さんは長い航海に出ていると思い

ましょう」と、私たち子供たちの前では涙を見せませんでした。 

戦争末期の当時、「大和」の沈没は大本営が発表を控えた極秘情報であ

ったため、父戦死の公報が自宅に届いたのは終戦後の９月１６日でした。

呉地方復員局から父の遺骨を受け取りに来るようにとの連絡があった

ので、吉浦町狩留賀（呉市）の復員局事務所まで往復約 20キロの道のり

を徒歩で出かけました。7月 1日の焼夷弾攻撃によって焦土と化した市街地には交通機関が復旧して

いなかったからです。事務所では、係りの人が空の骨箱の白いカバーに「故海軍少佐 藤本彌作」と

書いてくださいました。その骨箱を胸に抱いて帰る道中、沿道の人たちが丁重に敬礼をして見送って

くださったことを憶えています。やっと家に帰り着き、封筒に入れていた爪と洗わなかったシャツを

納めて遺骨としました。こういう訳で、父の葬儀は、戦死後６か月近く経ってやっと行うことができ

ました。また、１１月下旬頃、父の生まれ故郷の村では村葬をしてくださいました。 

 

 

１０月１４日に、ＡＮＣ役員に加え応援者１名の１３名で花壇の草取

りをしました。９月１６日に第１球技場両サイド花壇にペンダス、しだ

れ桜下花壇になでしこを植えていますが、

約１ケ月経過し花壇全体に草が茂りました

ので、草取り用鎌で根こそぎ抜きました。 

見違えるようきれいになりましたので散歩

途中花を楽しんで下さい。 

父の思い出 

広域公園花壇草取り 
 

大和ミュージアム：戦艦「大和」 

艤装中の戦艦「大和」」 



家庭で出来る感染対策 

１０月１１日広島県は直近１週間の新規感染者数（１０万人当たり）が４人を下回り、今後も低い

水準で推移すると判断し１４日で新型コロナウィルス感染症の集中対策を解除しました。 

しかし、感染症の専門医には「今年の冬に新型コロナウィルス感染症の第６波が起きる可能性が高

い」と指摘する方も多くおられます。そこで家庭で出来る感染対策の確認をします。 

●換気、湿度⇒１時間ごとに 5～１０分窓を開ける、または常時窓を少し開ける 

などを行いこまめな換気をし、台所や洗面所の換気扇は常時運転し湿度は加湿

器で５０～６０％を保ちましょう。 

●外出から帰ったら⇒うがい手洗いは３０秒以上水と石鹸で行い顔も洗い、使用 

したマスクは部屋に入る前にビニール袋で包み捨てましょう。 

●消毒⇒アルコール消毒の場合乾いた布を使用し、使用した布は使用面を中にし 

て洗うまでふた付きのバケツで保管して下さい。スマートフォンは除菌シート

で拭きましょう。 

●健康管理⇒毎朝体温測定など健康チェックを行い、発病した場合のためいつ何 

処でだれと会ったかの記録を残しましょう。自分の体調が悪い時また体調の良

くない家族が同居の場合は全員マスクを着け、迷わずかかり付け医か積極ガードダイヤル 

☏０８２－２４１－４５６６ 24時間対応です]に連絡しましょう。新型コロナウィルス感染症と

インフルエンザの両方に感染しますと初期症状は似てますし、重症化の恐れがありますのでイン

フルエンザの予防注射接種をおすすめします。以上の事に注意し冬を元気に過ごして下さい 

 

緊急事態宣言は 9 月３０日で解除され１０月１日からは県独自の集中対策へ移りました。そこで

１０月７日に再開しその後、１４日、２１日、２８日と述べ４回開催し、９４名の皆さんの参加があ

りました。そこで今回は参加された皆さんに参加の動機等を聞きました。 

「百歳体操に参加するのは運動より私は独り身なので、皆さんと世間話が出来るのが楽しみで参

加しています」「ＡＮＣ入会をすすめに来られた方から百歳体操の事は聞きました。日頃の運動不足

解消に良いと思い参加し、今では無理の無い範囲でウォーキング等も参加しています」「以前は犬を

連れて散歩していましたが、その犬か亡くなりコロナ騒ぎでほとんど外出しませんでした。すると自

分でもわかるくらい足腰が弱くなり、そこでこれでは寝たきり高齢者になってしまうと思い一念発

起参加しました。参加すると楽しいですね」 

以上の様に参加の動機、目的等は皆さん違いますが、楽しく取り組んでおられます。毎週木曜日午

後２時から約１時間半サウンドルームで開催しています。是非お出かけ下さい。 

 

 

 

 

 

新型コロナウィルス感染症 ⑫ 

百歳体操＆ふれあいサロン 

11 月の行事予定 

1 日 定例役員会         21 日 道路清掃         4 日 11 日 18日 25 日 百歳体操 

2 日 16 日 シネマサロン    24 日 教養講座       健康ウォーキング(未定) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各サークルは少しずつ再開し始めました。今月は２０周年記念事業計画、健康ウォーキング、教

養講座等について話し合いました。 

 

 

 

 

１０月１７日清掃活動を行いました。急に寒くなって驚きましたが２３名で７袋集めました。 

サークル活動 

10 月度役員会報告 

清掃活動 

コロナの活動自粛で８～９月の２ヶ月お休みで久しぶりに顔を合わせま 

した。皆さん楽しみに集まりました。それに合わせてフォレストの馬塲 

さんが新しく入会されてソプラノのメンバーが増え喜びました。自粛前に練習していた曲を復習

し、最後に秋の曲「旅愁」「故郷の廃家」「山小舍の灯」を歌いました。 

楽唱会 

シネマサロンは、新型コロナの感染者減少で１０月から再開。 

１１月も第一週と第三週の火曜日に予定します。２日(火)の作品

は、羽生善治のライバルでありながら２９歳で亡くなった安芸郡府中町出身の異端天才棋士・村

山聖の生涯「聖（さとし）の青春」と、殉職した父の後を継いだ消防士兄弟の葛藤と日夜火災と戦

い続ける男たちの群像と放火犯探しというサスペンス・ドラマ「バックドラフト」。１６日(火)の

作品は、昨年亡くなったショーン・コネリーの００７シリーズ第一作「００７／ドクター・ノオ」

と、リクエストに応えてジェームズ・ディーンの「理由なき反抗」をお届けします。 

シネマサロン 

１０月の研修会は、８日（金）と２２日（金）の２回開催。メン 

バーのハンディキャップもこなれてきたせいか、アンダーパー 

のスコアが出なくなりました。８日の結果報告です。優勝は今年スコア安定で２度目の優勝の牛

丸さん、第２位は安定感抜群の実力者斎藤さん、第３位は参加者最高齢の飯田さんでした。２２

日の結果は、今年２位３位４位とトップに手が届かなかった沖さんがついに優勝、第２位は前回

からさらにひとつ上昇した飯田さん、第３位は白根さんでした。夏から秋をすっ飛ばして冬のよ

うな気候になりましたが、１１月も、１２日(金)と２２日（月）の２回予定して元気に頑張ります。 

ゴルフ同好会 

新入会員紹介 

フォレストⅡ―８０１   植木 則子さん 

フォレストⅢ―３０３   馬塲
ば ば

 弘子さん 

コロナ禍のため開催が半年ぶりとなる１０月２９日（金）に会員１９人 

（男１１人、女８人）が花みどり公園ＧＧ場（安佐北区安佐町）でグラウ 

ンドゴルフコンペを実施しました。４ラウンド実施した結果、上位成績者は１位守井さん、２位

河野さん、３位は３月入会の田辺さん、女性１位は沖さんでした。成績順に賞品を全員に渡した

後、隣接の公園で手配の仕出し弁当を昼食に摂りました。しばしの休憩後にＪＡとれたて元気市

（大町東）に立ち寄り、農家直送の地元野菜類を購入して帰路に着きました。 

１１月は芸北オークガーデンで実施予定。 

ＡＧ会 


